



UJ Clasificados

compras EU

Suscríbete



EL UNIVERSAL

Cartagena Regional Colombia Política Opinión Sucesos Deportes Económica Farándula Mundo Más secciones



Home > Opinión > Columna



Columna

Vidas arruinadas

Escuchar el artículo dando click al reproductor



RODOLFO SEGOVIA
16 de junio de 2023 12:00 AM

@ELUniversalCtg



Depreme constatar que el servicio al país y una vida impecable no blindan contra la mala intención. La tuvo el Sr. Edgardo Maya cuando como contralor de la República ordenó investigar por qué una refinería presupuestada en US\$3.779 millones (2009) terminó costando US\$8.016 millones (2015), y en doble del tiempo previsto para el proyecto. La cifra era escandalosa. La Contraloría encontró que los dineros se habían perdido -detrimento patrimonial- por la negligencia, cuando no el dolo, de los administradores del proyecto. ¡Gran escándalo!

El presunto desfalco prometía dividendos para una candidatura presidencial que Maya acariciaba desde cuando había sido procurador. Allí se había empleado a fondo por su hijastro, un nefasto gobernador del Cesar, condenado por paramilitarismo (Comandante 35). Los medios le hicieron amplio eco a que Reficar era el más grande robo en la historia del país, y así quedó grabado en la conciencia colectiva. Los acusados fueron triturados judicialmente en el tribunal de la opinión, reos que hoy pagan crímenes inexistentes. La verdad y la justicia quedaron subsumidos en la barahúnda mediática.

Durante el largo proceso judicial, algunas voces trataron de explicar la complejidad de Reficar, nunca vista en América Latina y señalaron las limitaciones de un contratista, (CBI), escogido por el socio extranjero original de Reficar. CBI no sabía de construcción de refinerías, ni siquiera de una menos compleja que la de que se atrevió a emprender en Cartagena.

Los expertos explicaron, además, cómo la Unión Sindical Obrera (USO) promovió una huelga ilegal que paralizó las obras durante meses (la USO no fue investigada por detrimento patrimonial) y el impacto de torrenciales lluvias, que han continuado y que alargaron los cronogramas y encarecieron los trabajos. Estos contratiempos, más la inflación y el que la refinería final sea más que la presupuestada en 2009 explicaban buena parte de los mayores costos. Si hubo detrimento patrimonial, no era atribuible a la gerencia de Reficar.

Mientras avanzaba la refinería y se observaban las falencias de CBI, las directivas de Reficar fueron documentando los desaciertos del contratista. No se interrumpió el proyecto porque el peor daño que podía causarse a **Ecopetrol**, y al país era suspenderlo y que se convirtiera en clásico elefante blanco. Está lejos de serlo. La Contraloría no los tuvo en cuenta al condenar fiscalmente a los administradores por el mayor valor del contrato, y referir los hallazgos para una ajurídica condena penal. Pero lo que no consiguió sacar a la luz la Contraloría tras sus "investigaciones exhaustivas" lo diluyó un tribunal

Más Leído

- jun 16 - 13:09
Mujer, de 49 años, muere en accidente en moto: hace un año sepultó un hijo
- jun 16 - 15:40
Video: niña de cuatro años fue arrollada por dos motos y resultó ilesa
- jun 16 - 15:58
¡El colmo! Motociclistas chocan a hombre y le roban su moto, en El Bosque
- jun 16 - 15:48
Video: Motociclista atropella a una agente de tránsito en operativo de control
- jun 16 - 16:55
Video: Recomendaciones del DATT para poder renovar su licencia más rápido

MULTIMEDIA

Coronel Óscar Dávila pagó 50 millones de pesos al abogado Miguel Ángel del Río para su defensa

El caso de los documentos secretos: El juicio de Donald Trump

...la confianza tras sus investigaciones concluyentes no dadas en un arbitraje internacional de arbitramento que ha condenado a CBI, por negligencia en sus funciones, a pagar más de US\$1.000 millones.

Don Sancho Jimeno, el adalid de Cartagena en 1697, recordaba que Antonio Pérez del Hierro, secretario de Felipe II, quiso pelear malquistando con el rey en 1578 a nadie menos que a Don Juan de Austria. Descubierto, fue perseguido y murió en la inopia años más tarde. Sr. Maya, arrepíentase en público y pida perdón por vidas arruinadas irreparablemente.

Citan a declarar a Miguel Angel del Río por muerte del coronel Dávila

 Reciba noticias de EL Universal desde Google News

TEMAS

NOTICIAS RECOMENDADAS

COLUMNA
La muerte y el duelo
Jun 16 - 00:00

COLUMNA
Perdidos en el Amazonas
Jun 16 - 00:00

COLUMNA
SOS Asoaerotaxcar
Jun 16 - 00:00

2 comentarios

Ordenar por **Más antiguos**

Agrega un comentario...



Yesid Mahecha Guzmán

Vidas arruinadas la de los colombianos que, así como lo relaté vivimos las continuas retaliaciones y contra retaliaciones sin arrepentimientos ni admitirlo, y menos de "actos de contrición" como lo solicita el señor columnista...

Ante los reveses del avance en las pretendidas reformas del gobierno, Petro revoca a sus ministros insignes que le daban cierta confianza y credibilidad frente a la comunidad internacional y "cobraría venganza" en el caso del nombramiento de la nueva ministra de Agricultura Jenifer Mojica. Reivindicada por Petro y como "posible retaliación" a sus opositores de la ultraderecha, nos la acomodó en dicho ministerio.

Me gusta · Responder · 9 h



Yesid Mahecha Guzmán

Caso registrado en Wikipedia:

Cuando la nueva ministra de agricultura Jenifer Mojica estuvo en Restitución de tierras a víctimas de paramilitares.

En dicho cargo, Mojica, logró la restitución de varias tierras a víctimas de grupos narco-paramilitares en varias regiones del país. Según la defensa de Mojica, dicha actuación causó una persecución jurídica del entonces procurador Alejandro Ordóñez quien en octubre de 2013 la destituyó irregularmente de su cargo y la inhabilitó para ejercer cargos públicos por 10 años acusándola sin sustento de haber presentado documentos de acreditación falsos. El procurador Fernando Carrillo revocó dicha sanción en el año 2017 al encontrar que las acreditaciones presentadas por Mojica eran ciertas.

Si duró cuatro años determinar que no eran falsos sus documentos de acreditación. Ahora cuántos años se podría llevar determinar lo que pasó alrededor de los escándalos de Benedetti, con maletas de dólares perdidos y coronel asesinado.

Me gusta · Responder · 9 h



Yesid Mahecha Guzmán

A vuelo de pájaro o grosso modo, arbitraria y políticamente incorrecto se podría concluir que:

En Colombia zarandeados por las fuerzas políticas de las extremas con sus narco-guerrillas y narco-paramilitares, cuando no las águilas negras o las BACRIMES del gofio. Van haciendo control demográfico con limpieza e ingeniería social en malthusianismo. Ideal para el cumplimiento de los propósitos del "comunismo de las élites mundiales" y nuestras filiales criollas.

Me gusta · Responder · 8 h



Yesid Mahecha Guzmán

*Malthusianismo, una mala teoría económica que se reaviva con la estanción (actual).

**Como siempre sucede cuando se dispara el precio de las commodities y se produce escasez relativa de alimentos, energía y bienes más básicos, se reavivan las viejas teorías del agotamiento de los recursos derivados de la sobrepoblación. Esto ancla su historia más reciente, como mínimo, desde que

Malthus publicara en 1798 su Ensayo sobre el principio de la población. En él, de manera resumida, sostuvo que la población tendía a crecer en progresión geométrica mientras que el alimento lo hacía en progresión aritmética, esto es, de forma mucho más lenta.

* <https://www.libremercado.com/.../maltusianismo-una-mala.../>

Me gusta · Responder · 8 h

Plugin de comentarios de Facebook

Taboola Feed



Amazon CFDs: gana hasta 2.700\$ a la semana trabajando desde casa

MediaGlob | Sponsored

Conoce más



¿Por qué las villas de lujo en Dubái son tan baratas? (Ver Precios)

Villas en Dubái | Entlaces patrocinados | Sponsored



Adolescente muere a bala en medio de un atraco

Las autoridades ofrecen una recompensa de hasta 20 millones de pesos por información de los responsables.

El Universal



¿Glucosa alta? Bebe este té todos los días.

secreto de la diabetes revelado | Sponsored

CARTAGENA
REGIONAL
COLOMBIA
POLÍTICA
OPINION
SUCESOS
DEPORTES
ENTRETENIMIENTO
TENDENCIAS
MUNDO
EMPRESAS

BLOGS
CLASIFICADOS

INFORMACIÓN INSTITUCIONAL
OFICINAS EL UNIVERSAL
SUSCRIPCIÓN IMPRESA
EPAPER - SUSCRIPCIÓN DIGITAL
PAGUE SU RENOVACIÓN
PERFILES PERIODÍSTICOS
PAUTE CON NOSOTROS
CONTÁCTENOS
MANEJO DE DATOS
POLÍTICAS DE PRIVACIDAD
TÉRMINOS Y CONDICIONES

EL UNIVERSAL



Industria y Comercio
SUPERINTENDENCIA

